

Editorial

Nuevos retos para nuevos tiempos

F. CENTENO MALFAZ

Director del Boletín de Pediatría

Desde la proclamación de la nueva Junta Directiva de la SCCALP en la última reunión de primavera, celebrada en León, he asumido las funciones de director del *Boletín de Pediatría* como nueva tarea a desarrollar en los próximos años. Nueva porque es la primera vez que me enfrente a un reto de estas características, con nuevas responsabilidades, y tarea porque sin duda supone añadir nuevos cometidos a nuestras ya de por sí ajetreadas vidas. Pero tanto unas como otros los he aceptado con enorme orgullo e ilusión.

Orgullo por poder formar parte de un exclusivo grupo de pediatras de nuestra sociedad que han dirigido el *Boletín de Pediatría*, encabezados por Don Ernesto Sánchez Villares, director fundador del *Boletín de Pediatría*, y al que siguieron el profesor Manuel Crespo Hernández, Alfredo Blanco Quirós, María José Lozano de la Torre, José Luis Herranz Fernández, Luis Miguel Rodríguez Fernández y Juan José Díaz Martín, en sus diferentes etapas^(1,2). El mero hecho de incorporar mi nombre a este listado supone una gran responsabilidad, que va implícita a la idea de intentar, al menos, hacer las cosas tan bien como aquellos que me precedieron en el cargo.

E ilusión. Ilusión por una nueva etapa que se abre, en la que surgen nuevos retos vinculados a los momentos que vivimos. Este número del *Boletín de Pediatría* es el primero que se publica de forma exclusiva *on line*. Desde hace ya algunos años se venía planteando la cuestión de la desaparición de la edición en papel de la revista y su conversión en una publicación electrónica disponible de forma gratuita y *on line* para toda la comunidad científica⁽²⁻³⁾. Al final he sido yo

el Director del *Boletín* designado para este fin, con el apoyo de la Junta Directiva, si bien la decisión se hacía inevitable para adaptarnos a la situación actual, tanto desde el punto de vista de la viabilidad económica, como de la utilización de las nuevas tecnologías y las ciencias de la comunicación. En este sentido, se hace necesario potenciar la presencia del *Boletín de Pediatría* en el panorama científico actual, con una adecuada difusión de los contenidos a través de redes sociales y profesionales. También hay que desarrollar el sistema de alertas mediante el correo electrónico para notificar a los socios de la SCCALP la aparición de un nuevo número de la revista, así como los contenidos incluidos en él. Además, es preciso actualizar los artículos incorporados a la nueva plataforma REDIB, Red Iberoamericana de Innovación y Conocimiento Científico, gestionada por el CSIC, Agencia Estatal Consejo Superior de Investigaciones Científicas y Universia, que ya está disponible y operativa en www.redib.org, plataforma que sustituye a e-Revistas y que nace con una clara vocación de promoción de la innovación tecnológica y de las herramientas de producción editorial.

Otra tarea a desarrollar es la renovación y ampliación del consejo editorial, incorporando más miembros de nuestra sociedad y más áreas específicas, para acercarnos a lo que realmente supone la asistencia pediátrica a nuestros pacientes en el día a día. Y no solo en el consejo editorial. Otro de los objetivos a alcanzar es la instauración del sistema de revisión por pares, para así aumentar el nivel científico de nuestra revista que permita hacerla más atractiva para los autores. Por último, la publicación de editoriales sobre

Correo electrónico: fcentenoma@saludcastillayleon.es

© 2015 Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León
Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la licencia Reconocimiento-No Comercial de Creative Commons (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc/2.5/es/>), la cual permite su uso, distribución y reproducción por cualquier medio para fines no comerciales, siempre que se cite el trabajo original.

temas de actualidad realizados por pediatras de reconocido prestigio daría un empujón más a nuestra revista, así como la publicación del resumen en inglés de todos los originales, notas clínicas y revisiones.

También me gustaría hacer un llamamiento a nuestros residentes, pediatras y cirujanos infantiles para que envíen trabajos al *Boletín de Pediatría*. Nuestras reuniones gozan de una tremenda producción científica, tanto en número como en calidad de los trabajos presentados, que sin embargo no se ve reflejada después en los artículos remitidos al *Boletín*, lo que dificulta en muchas ocasiones la publicación del mismo. Y este llamamiento a nuestros colegas a publicar en el *Boletín de Pediatría* se hace extensivo a las citas bibliográficas de nuestros trabajos en esta y en otras revistas, ya que tan solo el 3% de las citas recogidas en los artículos publicados en nuestra revista en el período comprendido entre los años 2005-2008 correspondían a artículos publicados en el propio *Boletín*⁽⁴⁾. En este sentido, sería bueno que los diferentes grupos de trabajo y sociedades de especialidades pediátricas en el ámbito de las 3 comunidades autónomas de la SCCALP pudieran utilizar el *Boletín de Pediatría* como vía de expresión para difundir sus trabajos científicos y protocolos clínicos.

Y, finalmente, no podría dejar pasar esta ocasión para hacer un sentido homenaje a Don Ernesto Sánchez Villares, impulsor y fundador del *Boletín de Pediatría* en Salamanca en 1960, y director de la revista durante 18 años, de cuyo triste fallecimiento se cumplen 20 años en este 2015. En este número con el que comenzamos una nueva etapa, se incluye un afectuoso recuerdo a D. Ernesto en el vigésimo aniversario de su fallecimiento, escrito por sus discípulos en activo en el Hospital Clínico de Valladolid. Tan solo una gota de agua en un mar de profunda admiración y respeto.

BIBLIOGRAFÍA

1. Marugán de Miguelsanz JM, Alberola López S. Historia del Boletín de Pediatría. Bol Pediatr. 1998; 38: 52-8.
2. Díaz Martín JJ. Una nueva etapa. Bol Pediatr. 2011; 51: 163-4.
3. Rodríguez LM. Lo que queda por hacer. Bol Pediatr. 2011; 51: 81-3.
4. Solís Sánchez G, Suárez González A, López Avello ML, Menéndez Arias C, Fernández Fernández EM, Morán Poladura M. Citas bibliográficas de los artículos del Boletín de Pediatría: ¿por qué no citamos a nuestros colegas? Bol Pediatr. 2009; 49: 105-9.